

« QUELS SONT LES FONDEMENTS BIBLIQUES DE L'EUCCHARISTIE ? »

Vidéo « Le jour du Seigneur » sur YouTube

Présentation :

« Le Jour du Seigneur » est une émission de télévision catholique française produite depuis les années 1950. L'émission retransmet la messe à la télévision, sur France 2. « Le Jour du Seigneur » est actif sur YouTube depuis le 26 avril 2007.

Présentation : « Quels sont les fondements bibliques de l'Eucharistie ? »

Vidéo de 1'42. Des évangélistes à l'apôtre Paul, le Frère Yves COMBEAU¹ nous retrace l'origine de l'institution de l'eucharistie. La vidéo a été mise en ligne le 22 janvier 2013.

Lien : <https://www.youtube.com/watch?v=BDfycF7He4k>

RETRANSCRIPTION

Sur quels fondements bibliques s'appuie le rite de la célébration eucharistique ? La réponse est très simple. Nous sommes d'abord très bien renseignés par trois des quatre évangiles² sur la dernière Cène, les paroles que Jésus y a prononcées et les gestes qu'il y a fait.

Puis, nous voyons dans les jours et les mois qui suivent la Résurrection de Jésus, se mettre en place, chez les Apôtres, une imitation de ces gestes et de ses paroles, conformément à ce que Jésus lui-même avait demandé.

L'exemple le plus évident, le plus éclatant, c'est une soirée que saint Paul passe à Corinthe, il est dans la maison, il lit la Parole de Dieu, il la commente, puis, il prend le pain et le vin et prononce les paroles du Christ et les donne à l'assemblée. C'est la première messe documentée, complète, elle est dans les *Actes des Apôtres*.

Le reste, les vêtements que porte le prêtre, les ornements, le lieu même, est un mélange de tradition juive, de tradition chrétienne spontanée et de tradition romaine. Mais pour ce qui est de l'Eucharistie en elle-même, elle est donnée dans l'Évangile et attestée aussitôt après chez les Apôtres.

¹ Yves COMBEAU est né le 15 septembre 1971. Il est prêtre dominicain, historien et philosophe français. Il collabore aux émissions du « Jour du Seigneur ».

² Matthieu, Marc et Luc.